
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
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Проверяем выполнение социалистических обязательств 

И т о г и п е р в о г о м е с я ц а 
С решимостью выполнить ус

пешно задания семилетки вступи
ли в 1960 год многие коллективы 
нашего комбината. Первый месяц 
второго года семилетки ознамено
ван отрадными показателями. За
водской план был выполнен ус
пешно по всему металлургическо
му циклу. Выплавка чугуна воз
росла по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года на 3,7 про
цента, стали — на 12,3 процента, 
коксд —на 6,2 процента. 

Как видно из цифр, особенно 
высокий рост на комбинате про
дукции прокатных цехов. И сле
дует сказать, что коллективы 
сортопрокатного, пров о л о ч н о -
штрипсового цехов, листопрокат
ного цех& Jsfs 3 потрудились луч
ше всех. За счет систематическо
го улучшения Технологии, лучшей 
организации труда здесь значи
тельно увеличили прокатку ме
талла в горячий час. Намного 
улучшено в январе и качество 
прокатной продукции. 

В январе многие коллективы 
металлургов могли работать еще 
лучше. Резервы для этого имелись 
немалые. Мартеьовцы второго це
ха, например, выполнили январ
ский план на 100,9 процента. Ес
ли бы здесь в январе соблюдали 
хотя бы элементарные правила 

ведения технологии на отдельных 
печах, то сверхплановой ст^ли 
было бы значительно больше. На 
одной из печей тут довели состоя
ние агрегата до того, что прогоре
ла подина, и плавка ушла. Много 
часов было потрачено на ремонт 
печи. Недодано за это время бо
лее 2000 тонн металла. 

Дело не только в том, что для 
увеличения производства металла 
нужно делать какие-то усовер
шенствования, внедрять новшест
ва, нет. Немало есть и таких ре
зервов, которыми вполне могут 
располагать металлурги при су
ществующем оборудовании и тех
нологии. Пример из второго мар
теновского цеха красноречиво го
ворит об этом. 

То же самое можно сказать и 
о коллективе 7-й комсомольско-
молодежной домны. Состояние аг
регата сейчас такое, что вместо 
планового ремонта в марте его не
обходимо производить сейчас. Вот 
опять непредвиденные потери ме
талла. 

План по производству металла 
в течение года будет претерпевать 
значительные изменения,, д л я 
большинства цехов в сторону уве
личения. Поэтому трудно сказать, 
сколько нужно давать металла 
сверх плана по месяцам, чтобы вы
полнить социалистические обяза-1 

тельства, принятые на второй год 
семилетки. Однако, недостатки, 
имеющиеся во втором мартенов
ском и доменном цехах, основных 
цехах нашего комбината, вызыва 
ют тревогу за судьбу обязательств. 
Задержка на одном переделе ме
таллургического цикла вызывает 
лихорадку на другом переделе. Об 
этом должны помнить все коллек
тивы цехов. 

Многое предстоит сделать и по 
внедрению новой техники, нового 
оборудования. С вводом в строй 
новой нагревательной печи в лис 
топрокатном цехе Ml 1, безуслов
но, на много тысяч тонн увели 
чится производство листового про 
ката. Важный резерв для третьего 
мартеновского ц е х а — освоение 
природного газа. Немало предсто
ит сделать в первом мартеновском 
цехе в обновлении оборудования. 
Все эти вопросы имеют прямую 
связь с увеличением произвол 
ства металла. Чем быстрей будут 
они решены, тем уверенней мож
но сказать, что обязательства бу
дут выполнены. 

Идет второй месяц второго го
да семилетки. Необходимо в фев
рале ликвидировать допущенные 
ошибки и промахи и вплотную 
приступить к выполнению обяза
тельств, работать ровным высо
ким темпом в течение всего года. 

К 90-летию со дня роЖдения В. И. Ленина 

О В. И. Ленине 
Гигантскую работу проделал 

Ленин для победы социализма в 
нашей стране. Как он прощупы
вал все явления народнохозяй
ственной жизни страны, где мож
но было бы обнаружить новые и 
новые ростки социализма! 

Кто не знает, как Владимир 
Ильич заботился о хлебе, причем 
не о хлебе вообще, не о плане 
хлебопоставок, а о каждом мар
шруте хлеба, о каждом вагоне 
хлеба для страдающих от плохого 
продовольственного положен и я 
центров? Кто не знает, как Вла
димир Ильич следил за топливом, 
углем опять-таки в конкретной 
форме: какой маршрут куда и кто 
должен доставить, кто за что от
вечает? Кто, как не Ильич, вни
мательнейшим образом наблюдал 
за развертыванием товарооборота, 
следил за всеми процессами, кото
рые происходят в торговой смыч
ке между городом и деревней? 

И как он радовался, что вот 
положен первый камень фунда
мента будущей тяжелой инду
стрии, которую он считал важ
нейшей предпосылкой для пост
роения социализма в нашей стра
не! Кто, как не Владимир Ильич, 
так внимательно относился к пер
вым росткам социалистического 
отношения к труду? Вы помните, 

^ ^ к а к он пестовал идею субботни
ков, идею социалистического от
ношения к труду? Вы помните, 
как часто и много говорил Влади
мир Ильич о производительности 
труда в советском пролетарском 
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важнейшим условием построения 
социализма в нашей стране. 

Как он внимательно, по-хозяй
ски наблюдал за всеми культур
ными ростками! Занятый безмер
но, он находил возможность яв
ляться на собрания учителей, 
на конференции просвещенцев и 
т. д. И кто, как не Владимир Иль
ич, заботился о том, чтобы стра
на, вступившая на путь социализ
ма, имела достойный социализма 
общий народнохозяй с т в е н н ы й 
план? 

В этом и заключается гениаль
ная организаторская способность 
Ленина: он был теснейшим обра
зом связан со всем тем, что про

исходило на нашей земле, с гени
альной прозорливостью отмечал 
он каждый малейший процесс, ко
торый происходил в Советской 
стране, и, с другой стороны, он 
умел обобщать, находить творче
ские, гениальные идеи, выбирать 
правильные пути, которые вели 
нашу страну от одной победы к 
другой. 

Построение социализма в на
шей стране, конечно, было глав
ной идеей, освещавшей всю рабо
ту Владимира Ильича за тот не
долгий период, в который ему 
пришлось работать после Октябрь
ской революции. Он стремился в 
будни наших дней все больше и 
больше внедрить эти элементы 
социализма. 

Комната Владимира Ильича % Н Й И # . 

Вызов принят! 
Продолжим соревнование ' 

за превышение максимальной 
производительности печей 
Обязательства коллектива мартеновской печи № 6 

Советский народ с каждым днем все шире развертывает сорев
нование за успешное выполнение заданий второго года семилетки. 
На всех участках социалистической индустрии идет борьба за изы
скание и использование новых резервов производства, за достиже
ние передовых показателей в использовании техники. В этой борьбе 
активно участвует и коллектив второго мартеновского цеха. 

Первый год семилетки для коллектива нашего цеха был годом 
больших творческих успехов. Достаточно сказать, что среднепечное 
производство за год возросло почти на девять тыс. тонн. Коллектив 
нашей мартеновской печи № 6 дал за год рекордное на комбинате 
производство стали — 270 тыс тонн. 

Стремясь внести свой вклад в выполнение заданий второго года 
семилетки, мы, сталевары и подручные сталеваров шестой печи, ре
шили так же, как и коллектив печи N* 13, продолжить ставшее 
традиционным соревнование за достижение максимальной произво
дительности мартеновских печей. 

В эти дни, когда советский народ и все прогрессивное человече
ство готовится отметить 90-летие со дня рождения великого Ленина, 
мы становимся на трудовую ленинскую вахту и, принимая вызов на 
соревнование коллектива печи Л! 13, берем обязательство во вто
ром году семилетки превзойти максимальный уровень годовой про
изводительности, достигнутый в прошлом году на нашем мартене на 
десять тыс. тонн и дать за год 280 тыс. тонн стали. Мы обязуемся: 

1. Увеличить против прошлого года выпуск плавок по графику 
на 15 процентов. 

2. Сократить продолжительность плавок против прошлого года 
на 25 минут. 

3. Уменьшить простои печи на один процент. 
4. За счет бережного ухода за печью довести продолжитель

ность рабочей кампании печи до 470 плавок. 
Мы призываем коллективы остальных печей нашего цеха по

следовать примеру мартеновцев печей № 13 и нашей и включиться 
в соревнование за успешное выполнение обязательств во втором 
году семилетки. 

^ Мы обращаемся к коллективу цеха ремонта промышленных пе
чей с просьбой помочь нам сделать предстоящий в апреле месяце 
большой ремонт нашей печи на одни сутки меньше, чем по плану. 

Сталевары П . МАКАГОНОВ, В. П Р Я Н И К О В , 
Н. КОКОСОВ, В. Л Ы Ч А К , подручные сталеваров. 

В сплоченности сила коллектива 
В 1950 году был пущен листо

прокатный цех № 1. Здесь во 
второй бригаде вальцовщиком на 
черновой группе начал свой тру
довой путь Александр Васильевич 
Кокотьев, а через некоторое время 
он был переведен уже старшим. 
Изучил Александр Васильевич и 
чистовую группу клетей. К тому 
времени, когда его назначили мас
тером, он отлично знал работу 
каждого участка. Совсем недавно 
Кокотьев занял пост начальника 
смены. 

Когда ты вырос и столько лет 
пробыл в одном коллективе, то, 
естественно, его победы и неуда
чи принимаешь особенно близко к 
сердцу. Может быть, поэтому мо
лодой начальник смены прилага
ет столько усилий к тому, чтобы 
правильно планировать р а б о т у 
всей бригады. Чутье опытного 
производственника подсказывает 
ему, на каком именно участке де
ла идут хуже, и он не уходит от
сюда, пока не добьется устране
ния неполадок. Бригада У& 2 из 
месяца в месяц идет с выполнени
ем плана. За январь здесь норма 
выработки составляет 109,4 про
цента. 

Молодого руководителя уважа
ют в бригаде. , 

—- Он никогда ничего не делает 
наобум, всегда посоветуется, по
говорит,— одобрительно замечают 
рабочие. 

И даже сейчас, когда зашел 
разговор о лучших людях брига
ды, Кокотьев не ответил сразу: 

— Мы все решаем треугольни
ком, — объясняет он, — с парт
групоргом Анатолием Дмитриеви
чем Степановым, профоргом Ми
хаилом Ивановичем Мешковым. 
Они людей знают не хуже меня, 
послушаем их мнение. 

Решать сообща, открыто гово
рить о всех недостатках — стало 
основным п р и н ц и п о м второй 
бригады. Если случается какой-
то затор, уже все заранее знают. 

обсуждать виновников простоев. 
Крепко досталось на бригадном 
собрании вальцовщику чистовых 
клетей т. Леонову. Из-за его не
досмотра в клети забортовала по
лоса. Неловко чувствовали себя и 
работники печей, которым при
шлось отвечать за плохой нагрев 
металла. 

Бригада XI 2 борется за звание 
коллектива коммунистиче с к о г о 
труда. Если здесь спросить о луч
ших производственниках, листо-
прокатчики с уверенностью назо
вут оператора чистовых клетей 
т. Истратова, сварщика т. Шаки-
рова, старших вальцовщиков 
тт. Арисова, Фоменко, старшего 
резчика холодильника т. Швецо
ва. Для этих людей труд, успехи 
их бригады, цеха выше других 
забот. 

В листопрокатном цехе X? 1 
вторая бригада известна еще тем, 
что здесь самое большое число 
производственников, которые ус
певают совмещать работу и уче
бу. В техникуме здесь учится 
вальцовщик т. Чилачава, в инсти
туте электрик т. Клецкий, в шко
ле рабочей молодежи оператор 
т. Сычев, электрик т. Макаренко и 
ДР. 

В коллективе, где успешный 
труд возможен только при спло
ченной работе всех участников, 
каждый человек на виду. Можно 
быть хорошим производственни
ком, однако, если заметили, что 
кто-то привержен сорокоградус
ной, неправильно ведет себя в бы
ту, значит жди всеобщего осужде
ния. Надолго запомнил вальцов
щик т. Гритчин негодование всей 
бригады, когда узнали, что он 
провел ночь в вытрезвителе. Сей
час Гритчина не узнать. На сво
ем участке он считается лучшим 
работником. 

Умеют во второй бригаде рас
тить, воспитывать настоящих про
изводственников, которые умеют 
трудиться успешно, высокопрои;*-
ш ш . Г. HQGTPQ& 

МЕТА. 
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За снижение себестоимости 
В комиссиях цеховых 

парторганизаций продукции 
В партийной организации кок

сохимического производства соз
дано ряд комиссий по контролю за 
хозяйственной деятельностью ад
министрации. Одна из этих комис
сий, возглавлять которую поруче
но мне, осуществляет контроль за 
снижением себестоимости выпу
скаемой продукции. 

Как строит свою работу наша 
комиссия? Начали мы с изучения 
положения дел на участках: как 
выполняются планы по себестоимо
сти, где и в результате чего цехи 
имеют потери. Вместе с руководи
телями, мастерами члены комис
сии побывали на участках, побе
седовали с рабочими о задачах, 
которые ставит перед собой ко
миссия, из чего складывается се
бестоимость выпускаемой нами 
продукции, что требуется от каж
дого рабочего для того, чтобы по
стоянно снижать эту себестои
мость. Речь шла о повышении 
производительности труда, об эко
номном расходовании сырья, пара 
и электроэнергии. 

Вскоре после начала работы 
нашей комиссии состоялось от
крытое партийное собрание с по
весткой дня: «Задачи парторгани
зации и всего коллектива в обес
печении выполнения плана сни
жения себестоимости продукции». 
Проведенная комиссией работа 
способствовала тому, что все уча
стники собрания — коммунисты и 
беспартийные с большой актив
ностью обсуждали пути снижения 
себестоимости кокса и продуктов, 
выпускаемых химическими отде
лениями. 

Результатом работы комиссии 
явилось устранение утечек пара 
на компрессорных, значительное 
сокращение расхода электроэнер
гии. Приведены в порядок и непо
мерно большие заявки на запас
ные части и различное обору
дование, которые не всегда ис
пользовали, хотя деньги платили 
за них немалые. 

Большие потери несло коксохи
мическое производство в резуль
тате перепростоев вагонов. Комис
сия занялась этим. Изучение де
ла на месте показало, что тут по
винны и работники транспорта, и 
работники углеподготовительного 
цеха. Иногда машинисты вагоно-
опрокидывателя действовали не
достаточно расторопно, а иной 
раз приходилось ждать паровоза, 
чтобы увести или подогнать ва
гоны. 

С согласия начальника коксо
химического производства мы соб
рали работников углеподготови
тельного цеха, пригласили для 
разговора о простоях и работников 
внутризаводского железнодорож
ного транспорта. Речь вели о 
четкой работе по графику, о том, 
чтобы железнодорожники и угле-
подготовители усвоили, что про
стои вагонов — это потери не 
только для коксохимиков, а по
тери для всех, для нашего госу
дарства. 

Результаты организаторской и 
разъяснительной работы видны. 
Сейчас каждый вагон прямого 
парка, в среднем, стоит в угле-
под готовите льном цехе на 30 ми
нут меньше, чем установлено по 
нормам. 

По плану партийного бюро на
ша комиссия приняла участие в 
обследовании ремонтно-монтажно-
го куста, механослужбы и элек
трослужбы с целью улучшения 
их работы, повышения производи
тельности тпуда. 

Особое внимание мы уделяем 
продлению сроков эксплуатации 
оборудования. Все эти вопросы по 
рекомендации комиссии были 
предметом обсуждения на парт
бюро с участием рабочих — пере

довиков производства и инженер
но-технических работников. Меро
приятия, предложенные комисси
ей, включены в приказ начальни
ка коксохимического производст
ва. 

Со стороны администрации 
приняты меры к недопущению по
терь пара. Изучая этот вопрос, 
члены нашей комиссии вместе со 
специалистами обратили внима
ние, что коксохимическое произ
водство в отдельные месяцы пе
рерасходует пара на сумму от 
300 до 400 тысяч рублей. Это в 
основном в зимнее время. Комис
сия произвела глубокий анализ 
причин перерасхода пара и уста
новила, что часть такого «пере
расхода» приписывается цехам и 
участкам коксохимического про
изводства в результате наруше
ний учета выработки пара энер
гоцехами, где выработка пара 
учитывается не по показаниям 
измерительных приборов, а исхо
дя из фактического расхода угля 
на выработку пара. А так как ос
новным потребителем пара явля
ется коксохимическое производст
во—на него и списывается весь 
пар. Чтобы навести в этом деле 
порядок, комиссия поставила воп
рос перед администрацией и пар
тийным бюро о необходимости ус
тановить измерительные приборы. 
На этот счет уже изданы приказы 
директора комбината и начальни
ка коксохимического производст
ва. На всех магистральных паро
проводах должны быть установле
ны расходомеры пара. Срок — 
первый квартал. 

Коллектив коксохимического 
производства проводит большую 
работу по автоматизации и меха
низации производственных про
цессов. В течение 1959 года у 
нас успешно проведены работы по 
установке механизированных лю-
косъемов на части загрузочных 
вагонов, механизированы рампы 
на коксовых печах, что дало воз
можность высвободить часть ра
бочих для вновь-пущенных в экс
плуатацию объектов. 

Комиссия партийной организа
ции по контролю за работой ад
министрации в деле снижения се
бестоимости продукции внима
тельно изучает расходы коксохи
мического производства на меха
низацию и автоматизацию и мы 
не можем не видеть, что эти рас
ходы не только велики, но и че 
всегда оправдываются. В который 
раз нам приходится отмечать пло

хую работу Славянского конст
рукторского бюро и Гипрококса, 
получающих значительные сум
мы, а результатов пока никаких. 

Славянское конструкторское 
бюро, например, с 1955 года по 
настоящее время за работы по 
механизации и автоматизации 
получило с нас свыше 500 тысяч 
рублей, но ни одной работы не 
внедрило. Наша комиссия пред
принимала попытку связаться с 
партийной организацией Славян
ского конструкторского бюро. Во 
время командировки на Украину 
член нашей комиссии т. Базанов 
имел задание связаться с кон
структорами, поговорить с комму
нистами, с руководителями. Раз
говаривал т. Базанов с конструк
торами, но результатов пока ни
каких. 

Думается нам, что партийная 
организация завода, дирекция 
комбината должны поставить воп
рос об упорядочении дела с за
казами конструкторским органи
зациям. Нужно сделать так, что
бы мы платили за машины, за 
агрегаты, а не за чертежи, кото
рые часто не воплощаются в ре
альные вещи. 

Наша комиссия все свое вни
мание обращает на сокращение 
затрат и повышение производи
тельности труда. Мы держим тес
ную связь с другими комиссиями, 
так как борьба за высокое ка
чество продукции, своевременное 
выполнение заказов, внедрение 
новой техники имеют прямую 
связь с себестоимостью выпуска
емой продукции. 

Некоторые наши товарищи од
но время считали, что наличие 
большого числа комиссий являет-
ся чуть ли не помехой в работе. 
Но сейчас все убедились, что чем 
больше людей принимает участие 
в контроле, чем больше творче
ский коллектив, тем больше ус
пех. 

В последнее время цехи коксо
химического производства уклады
ваются в плановые задания по се
бестоимости выпускаемой продук
ции. И в этом есть определенная 
доля труда нашей комиссии, кото
рая опирается в своей работе на 
широкий актив коксохимиков. 

С. ВАЛАВИН, 
председатель комиссии по кон
тролю за снижением себестои
мости выпускаемой продукции 

коксохимического производства. 

Рейд за автоматизацию и механизацию 

Откликнулись многие 
Массовый рейд за механизацию 

и автоматизацию производствен
ных процессов привлек внимание 
коллектива рудника г. Магнитной. 
Здесь организовано 15 рейдовых 
бригад и цеховой штаб рейда. 

За весь прошлый год от ра
ботников рудника поступило 66 
рационализаторских предложе
ний, из которых внедрено 44 с 
годовой экономией 435000 руб
лей. Большинство внедренных 
предложений направлено на ме
ханизацию и автоматизацию от
дельных технологических процес
сов, усовершенствование артези
анских н а с о с о в , передвижку 
трансформаторных киосков и т. д. 
В этом году массовый рейд на 
руднике наметил многие объекты, 
которые необходимо механизиро
вать. 

С начала массового рейда по 
механизации и автоматизации 
производственных процессов уже 
принято к внедрению 12 предло
жений. Многие предложения на
ходятся в стадии обсуждения це
ховых рейдовых бригад. Некото
рые из вновь поступивших пред
ложений по механизации внедре
ны в производство в ходе массо
вого рейда. Внедрено предложе-
н и е м а ш и н и с т а бульдозера 
т. Алексеенко, который применил 
пневмосверлильную машину для 
притирки клапанов и обработки 
к л а п а н н ы х гнезд на моторе 
«КДМ-46». Раньше эти работы 
производились вручную. 

До массового рейда приболчи-
вание башмаков к гусеничной 
ленте на руднике производилось 

вручную с помощью обыкновен
ных ключей. На этой операции 
было занято два человека. Один 
комплект они собирали за три ра
бочие смены. Начальник службы 
пути рудника т. Шевченко пред
ложил применить для этого дела 
пневматический ключ « И-51». 
Производительность работы с по
мощью такого ключа увеличи
лась в несколько раз. 

Погрузкой и разгрузкой элек
трооборудования у нас занима
лись вручную 5—10 человек. 
Мастер-электрик т. Автономов 
предложил установить на складе 
кран-балку с тельфером, что поз
волило механизировать весь про
цесс разгрузки и перегрузки элек
трооборудования. 

Буровые работы на руднике 
иной раз сдерживают работу эк
скаваторов. В повышении произво
дительности бурения важную 
роль играет стойкость долот, свое
временная их заправка и достав
ка к буровым станкам. При за
правке долот применяется труд 
кузнецов. Поступило предложе
ние заменить кузнечные работы 
установкой в механическом цехе 
рудника нового долотофрезерного 
станка. 

В ходе массового рейда на мно
гих участках рудника повышает
ся производительность труда. Так, 
например, за счет сокращения 
времени ремонта на пять процен
тов значительно реличилась 
производительность бульдозеров 
рудника. 

П. ПАВЛОВ. 

Рабочие участвуют в рейде 
За время рейда по автоматиза

ции и механизации производства 
в копровом цехе поступило более 
80 предложений. 

Десять предложений подал ма
шинист парового крана Василий 
Федорович Бордюг. В числе их— 
предложение о переводе парового 
крана на жидкое топливо, об орга
низации экипировочного пункта 
для кранов, об очистке вагонов 
сжатым воздухом. 

Бригадир Николай Кисе л е в 
внес 4 предложения. Столько же 
предложений подал машин и с г 
т. Загребельный. Мастер И. Кара-
яни внес 12 предложений. 

Активное участие рабочих в 
рейде обеспечено там, где к этому 
подошли серьезно, провели массо
вую работу. Примером служит 

Повседневно заботиться 
об экономии электроэнергии 

Закончился месячник смотра 
рацион а л ь н о г о использования 
электроэнергии. За этот небольшой 
срок в листопрокатном цехе сде
лано многое, хотя заранее следует 
оговориться, что достигнуто дале
ко, не все, чего можно было до
биться. За месяц у нас поступило 
65 предложений, а принято 24, 
Многие из принятых, разумеется, 
уже внедрены. 

Предварительные подсчеты по
казывают, что реализация вне
сенных предложений позволит в 
течение года сэкономить 1 мил
лион 297 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии. 

Только 2 предложения началь
ника стана т. Чуприны дают 
628000 киловатт-часов экономии. 
Одно из этих предложений сво
дится к установке приборов для 
измерения температуры слябов, 
выдаваемых на прокатку. Затраты 
на установку приборов потребу
ются незначительные. 

За время смотра поступило не
мало и таких предложений, внед
рение которых не требует ника
ких затрат. Слесарь П. Н. Нетесов 
предложил: «При остановках ста
на на перевалки отключать в па-
рокотельной один вентилятор и 
один дымосос». Внедрение пред
ложения т. Нетесова позволяет 
сэкономить минимум 30000 кило
ватт-часов электроэнергии в год. 

Много предложений внес в ходе 
смотра бригадир э л е к т р и к о в 
Н. А. Максимов. Пять из его пред
ложений приняты. Их эффектив
ность невелика, но в сумме они 
дадут приличную экономию. 

Опыт смотра показал, что мы 
можем и должны добиться значи
тельно большего. Если в ходе 
смотра мы не добились всего, на 
что рассчитывали, то тут повин
ны мы, организаторы, члены 
смотровой комиссии. Некоторые 
товарищи из этой нашей комис
сии несерьезно отнеслись к делу. 
Возьмем старших м а с т е р о в 

тт. Синицкого и Неклюдова. Ни 
как члены комиссии, ни как руко
водители, они не проявили долж
ной заботы, чтобы как можно 
больше листопрокатчиков участ
вовало в смотре, чтобы выше под
нять дух творчества коллектива. 

С учетом опыта проведения 
смотров и рейдов у нас в цехе 
создана постоянно действующая 
комиссия, которая занимается 
вопросами рационального исполь
зования электроэнергии. Комис
сия ставит перед собой задачу: 
продолжать сбор предложений, 
направленных на экономию элек
троэнергии. Наша цель состоит 
также в том, чтобы привить всем 
работникам цеха благородное чув
ство бережливости, создавать не
терпимое отношение к нарушени
ям инструкций по эксплуатации 
оборудования. 

Борьба за экономию электро
энергии не кратковременная кам
пания. Этим делом листопрокат-
чики будут заниматься повседнев 
но, как заботливые хозяева. 

П. ДЕМИН, 
помощник начальника цеха 

по электрооборудованию. 

коллектив первого участка, где 
начальником т. Чабан. Там рабо
тает сто человек, и они уже пода
ли 44 предложения. 

На южном участке (начальник 
т. Кудрицкий) поступило 26 
предложений. На последнем месте 
коллектив северного участка, где 
начальником т. Лапченко. Там со
брали только 10 предложений. 
Необходимо на всех участках 
обеспечить более активное участие 
в рейде рядовых рабочих. 

А. ГУСЕВ, 
инженер по труду. 

Успешно трудятся на ленин
ской вахте сталеплавильщики 
12-й мартеновской печи, воз
главляемые сталеварами Г. 
Озеровым, Г. ТатаринцевымТ-
С. Бадиным и Р. Журжа. За 
7 дней февраля они выплавили 
около четырехсот тонн сверх
плановой стали. 

На снимке: сталевар Г. Озе
ров. Фото Е. Карпова. 
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О Б Е Щ А Н И Я Е С Т Ь , А Д Е А А Н Е Т 

В цехе ремонтного куста прокатных цехов хорошо работает то
карь коммунист М и х а и л Павлович Ш к у р а т о в , систематически выпол
няющий по полторы нормы в смену. 

На снимке: токарь М . Шкуратов. Фото Е . Карпова. 

Н а строительстве нагревательной печи № 4. 

Важной стройке—большое внимание 
Четвертую нагревательную печь 

ж д у т все производственники листо
прокатного цеха № 1. Рабочие не 
один раз в день подходят к строи
тельной площадке, интересуются, 
как идут дела. П у с к печи позво
лит цеху увеличить производи
тельность труда, улучшить каче
ство проката, даст возможность 
другим печам работать нормаль
но, без повышенной нагрузки. 

Несколько недель тому назад 
здесь врезался ковшом в мерзлую 
землю экскаватор. Сейчас у ж е все 
механизированные земляные рабо
ты закончены. Строителям отбой
ными молотками приходится раз
бивать железобетон старых фун
даментов, дробить скальный грунт. 
Н о вся беда заключается в том, 
что на участке имеется всего лишь 
9 молотков и то старых. П о спе
циальному приказу директора сю
да должны были выделить 15 мо
лотков, однако они до сих пор не 
поступали. Отбойные молотки ста
ли настоящей проблемой. Н е до
стает на строительном участке и 
анкерных болтов, нужных для 
монтажа конструкций шлеппера и 
рольганга. 

Строители закончили сооруже
ние фундамента шлеппера печи 

№ 1. Вместе с этим параллельно 
ведутся работы по сооружению 
шлеппера печи № 4 с подпорной 
стеной и строительству рольганга 
выдачи м е т а л л а . О д н а к о для 
шлеппера № 1 до сих пор не по
ступило металлоконструкций, х о 
тя монтажные работы по графику 
надо было начать еще пятого ян
варя. 

У строителей много претензии 
к чертежам, выполненным Гипро-
мезом. В них имеются большие 
неточности, отклонения. 

В марте строители должны у ж е 
подойти к существующему шлеп-
перу, чтобы приступить к его де
монтажу. Только эти работы мо
гут затормозиться из-за того, что 
не будет пущен шлеппер № 1. 

Сооружение нагревательной пе
чи № 4 — один из важнейших 
строительных участков на комби
нате, поэтому сюда д о л ж н о быть 
направлено все внимание не только 
работников управления капиталь
ного строительства комбината, но 
и основного механического, куз-
нечно-прессового и других цехов 
комбината, которые поставляют 
сюда необходимые материалы. 

с. ясько. 

На трамвайной остановке в 
«часы пик» всегда много народа. 
Вот подходит большой ленинград
ский вагон. На кабине вагоново
жатого висит табличка: «Поезд 
следует в депо». Он идет туда на 
технический осмотр, который в 
нормальных условиях следовало 
бы проводить ежедневно в усло
виях магнитогорского профиля 
трамвайных дорог. 

В чем дело? 

Главная причина нерегулярно
го технического осмотра ваго
нов, а ; следовательно, и наруше
ния графика движения поездов 
заключается в том, что у нас нзт 
второго депо, где можно было бы 
производить все нужные работы. 
Имеющееся депо не может обес
печить нормального обслужива
ния поездов. 

Сейчас трамвайный парк на
считывает 250 вагонов, из них 
144 — четырехосные. А депо с 
пристройкой рассчитано на вполне 
сносное обслуживание только 90 
вагонов, да и то двухосных. И на 
линию можно выпускать только 
155 вагонов. Это зачастую приво
дит к тому, что получается недо-
реМонты, скороспешные осмотры 
и, как следствие, частые аварии. 
Поезда работают на пределе из-за 
сложного профиля трамвайных 
путей, а осматриваются они ред
ко. Только по этой причине в 
прошлом году было более 700 за
держек, что, безусловно, лихора
дило, коверкало график движения. 

В Правобережном районе горо
да базируется 60 поездов. И вот 
с правого берега их необходимо 
перегонять время от времени на 
левый берег в депо для ремонта 
или осмотра. К тому же еще сле
дует добавить, что пропускная спо
собность имеющегося депо ниже 
всякой критики. Одновременно в 
депо на канаву могут стать толь 
ко 2 поезда с трехосными вагона
ми или 3 поезда с двухосными 
вагонами. Скоро будет введен в 
эксплуатацию южный переход че 
рез реку Урал, прибавится новая 
магистраль/ прибудут новые ва 
гоны. 

Вот так обстоят дела. Каков 

Когда вручен комсомолЬский билет 
Скромная небольшая книжечка 

в красных корочках, но какое 
огромное значение имеет она в 
жизни каждого молодого человека 
нашей страны. После того, как 
секретарь райкома комсомола вру
чил билет, у юноши или девушки 
сразу появляются новые обязан
ности, более серьезное, обдуманное 
отношение к каждому своему ша
гу, поступку. 

Кому в нашем цехе неизвестен 
Валерий Белобородов. Иной раз 
диву даешься, как успевает он 
справляться с такой массой на
грузок, поручений. Как находит 
время, чтобы регулярно трениро
ваться по баскетболу, хоккею, ве
сти эти секции в цехе, занимать
ся спортивной работой у себя в 
бригаде и попутно с этим успешно 
закончить школу рабочей молоде
жи. Сейчас Валерий председатель 
физкультурного совета цеха. Это 
новая большая нагрузка, и он 
впрягся в нее с первого дня. 

Недавно Белобородова мы при
нимали в комсомол. Рекоменда
цию ему давали я и комсорг их 
группы Александр Базаев. Что и 
говорить, когда подписывались, 
ни у того, ни у другого не дрог
нула рука. В таком парне, как 
Валерий, можно не сомневаться— 
не подведет. После того, как Ва
лерий стал комсомольцем, у него 
как будто еще прибавилось энер-| 
гии. Надо было в подшефную 
школу послать вожатых, Белобо 
родов отозвался первым. И сей
час там ведет спортивную секцию 
Создали в цехе спортивный кру

жок—Валерий его активный уча
стник. Побольше бы таких бое
вых, инициативных. С ними лю
бое дело по плечу, ведь Валерий, 
за что бы ни брался, всегда рабо
тает напористо, с огоньком и не 
останавливается на полпути. 

Очень хорошо проявили себя 
после вступления в комсомол сле
сарь Виктор Простынюк, то
карь Геннадий Обрезков. Они сра
зу же влились в число комсо
мольских активистов, которые не 
жалеют для своей организации ни 
сил, ни труда. 

Иногда, когда секретари ком
сомольских организаций начина
ют говорить о вступлении в ком
сомол, многие выступают с такой 
мыслью: 

—Прежде чем рекомендовать пар
ня или девушку в члены ВЛКСМ, 
следует обязательно дать им вы
полнить несколько поручений, 
чтобы проверить, не будут ли они 
просто балластом, небокоптителя
ми, от которых, как говорят, ни 
жарко, ни холодно. 

Что ж, эта мысль, конечно, 
верна, спорить здесь не приходит
ся и все же... Представьте себе, 
пришел в цех недавний выпуск
ник ремесленного, технического 
училища. На производстве он по
казал себя неплохо, мастер, окру-1 
жающие отзываются о нем хоро
шо, на субботники он выходит. А 
что-то более серьезное ему не по
ручишь, не знает цеха, людей, 
стесняется, да и нет у него еще 
опыта. Рекомендовать его в ком-

* сомол, конечно» можно, но зато 

же вывод? Давно руководители 
комбината ведут разговор о стро
ительстве второго депо с боль
шим ремонтным хозяйством. Но 
дальше* разговоров дело не идет. 
Пока они тянули год от года, ва
гоны стоят под открытым небом. 
Дождь и снег, ветер и пыль до 
неузнаваемости изменяют их, вы
водят из строя механизмы. 

Много у трамвайщиков есть и 
других нужд. От времени многие 
вагоны обшарпались, краска слез
ла, оборудование пришло в негод
ность. Необходима покраска, ре
монт оборудования. Однако сде-

уж потом не следует с него спу 
екать глаз, давать ему сначала 
небольшие поручения, постепенно 
увеличивая степень их серьеано 
сти. Иначе отойдет он от коллек
тива, так и не привыкнув к жи 
вой общественной деятельности. 

Недавно у нас произошел та
кой случай. На ц е х о в о м бюро 
ВЛКСМ мы разбирали вальце-то 
каря Валентина Кузнецова, срав
нительно недавно ставшего комсо
мольцем. Досталось ему за опоз
дания, за плохую учебу, за не 
участие в общественной жизни. 
И вдруг выяснилось, что Кузне
цову, собственно, никто ничего 
не поручал. В его комсомольской 
группе совершенно забыли, что у 
них прибавился новый товарищ 
которого нужно растить, которому 
нужно помогать. Забыли о нем и 
цеховые активисты. Валентин 
сам на бюро попросил поручение 
Он неплохо рисует и взялся офор
мить красочную таблицу будущих 
соревнований в Скво-Велли. Не
делю трудился над таблицей Куз 
нецов, и она вышла на славу, по 
жалуй, такой не найти в другом 
цехе. Оказывается, Кузнецов да 
леко не такой пассивный, и кто 
знает, может, ему не пришлось 
бы выговаривать, если бы мы его 
сразу постарались вовлечь в об 
щественную жизнь. Поручения 
воспитывают комсомольцев, за
ставляют жить интересами кол
лектива, шагать в ногу со всеми. 

Г. РУБАН, 
секретарь бюро ВЛКСМ сор

топрокатного цеха. 

лать даже этого мы не можем из-
за того, что у нас нет мебельного 
цеха. 

И другое. В Челябинске, напри
мер, подвижной состав трамвайно
го хозяйства почти одинаков с 
нашим. Но обслуживающего пер
сонала у них на 400 человек 
больше. Недостача рабочей силы 
тоже сказывается на движении 
поездов, на уходе за ними. 

Пора кончать с разговорами. 
Магнитогорску нужно нормальное 
движение трамвайных поездов. 

Н. Д0Р0Н0В, 
начальник трамвайного цеха. 

Диспетчер или стрелочник? 
На 4-м посту станции Стальная 

нередко можно наблюдать весьма 
любопытные явления. Идет, допу
стим, паровоз с пятого района из-
под экипировки, и диспетчеры 
станции бросают селекторы и бе
гут к железнодоржным путям. 

—Для чего? — спросите их. 
— Стрелки для паровоза де

лать,—ответят.— Больше некому. 
— А где же стрелочники? 
— Их нет. 
Действительно, на этом посту в 

сменах трех диспетчеров нет 
стрелочников. Еще хорошо, если 
диспетчеры могут иногда поки
нуть свои рабочие места и бежать 
к стрелкам. А если работы много? 
Тогда паровоз может стоять у 
стрелок по двадцать и более ми
нут. Так было, например, 4 фев

раля в смене диспетчера т. Ва
сильева. Само собой разумеется, 
что останавливается вся работа 
под разливочными площадками. 

Звонили мы несколько раз на
чальнику района т. Дзюбе, на
чальнику железнодорожного тран
спорта т. Баранову, но они как 
только услышат нашу просьбу--
дать стрелочников, — к л а д у т 
трубку. И больше даже не зво
ни — не ответят. А ведь они по
нимают, что от четкой работы 
транспортников во многом зави
сит подача горячих плавок на 
второй блюминг и ритмичная ра
бота стрипперного отделения. 

П. НЕНЕВОЛЯ, 
работник цеха 

подготовки составов. 

К а к ни странно, но... 
Модельное отделение является 

основным поставщиком моделей 
для цехов фасонного литья. Но 
кроме этого наш коллектив вы
полняет заказы для всех цехов 
комбината, а иногда и для других 
заводов города и области. 

Коллектив в отделении друж
ный, сплоченный. В основном 
здесь трудится молодежь, пришед
шая из ремесленных училищ, и 
демобилизованные воины Совет
ской Армии. 

В нашей бригаде отличаются 
успехами в т р у д е комсомольцы 
Василий Присяжный, Владимир 
Казаков и недавний воин, а те
перь модельщик 4-го разряда Бо
рис Фечин. Каждый из них еже
сменно выполняет свою плановую 
норму не ниже 120—140 про
центов. 

Другие? Другие тоже... Впро
чем, вот перед нами показатели 
работы за январь. Самый наи
меньший результат у модельщика 

Сорокина — 102 процента; и са
мый высокий у Шалахова — 155 
процентов. Хорошо трудятся ре
бята! 

Но как ни странно, а план от
деления в целом... не выполнен. 
Такое же положение было весь 
1959 год. 

Почему? Да, потому, что по 
штатному расписанию в каждой 
бригаде не хватает по нескольку 
человек. Руководители отдела 
организации труда обещали урегу
лировать этот вопрос, но, видимо, 
еще, как говорят, три года не 
прошло. 

А пока у инженерно-техниче
ских работников модельного отде
ления нет никакой надежды в 
скором времени получить преми
альное вознаграждение за успеш
ное выполнение плана. 

А. МАКСИМОВ, 
мастер модельного 

отделения ФВСЛЦ. 

Н е д о с т о й н ы й п о с т у п о к 
Борьба со снежными заносами i 

на путях внутризаводского тран
спорта является одной из ответ
ственных задач не только желез
нодорожников, но и тружеников 
всего комбината. Мы должны 
обеспечить правильную работу 
транспорта в любую погоду, в бу
раны и метель. Поэтому директор 
комбината обязал приказом руко
водителей определенных цехов и 
отделов в период буранов высы
лать людей на закрепленные 
участки путей для очистки пути 
и стрелочных переводов от снега. 

В эту зиму снега немного. Но 
все же были дни, когда снегоубо
рочные машины железнодорожно
го транспорта не справлялись и 
требовалась помощь от цехов и 
отделов. 

Большинство работающих на 
очистке путей очень хорошо отно
сились к своим обязанностям. Это 
трудящиеся прокатных цехов, жи
лищно-коммунального отдела УКХ 
Сталинского района и ряд других. 
Они трудились организован н о, 
добросовестно. 

Исключением из этого был кол
лектив заводоуправления, работав
ший на уборке снега 2 февраля. 

Вместо 35 человек прибыло 32, 
одного еще пришлось отправить, 
так как обут он был не для рабо
ты на очистке путей. 

Это'бы еще ничего, но работали 
они тихо, проще сказать, с лен
цой. Дотянули до 12 часов и уш
ли обедать, а после обеда 6 чело
век явились в нетрезвом виде. 

Кое-как дотянули до положен
ного времени, бросив лопаты и 
рукавицы, разбежались. На заме
чание нашей работницы Р. Кра-
потиной, что нужно собирать ин
струмент и сдать рукавицы, по
следовали слова, какие, может 
быть, украшали лексикон ломово
го извозчика в далекое, старое 
время. 

Так и ушли, проработав едва 
четыре часа. А старший группы 
М. Мацвай не только мер не при
нял, но сам отбыл в числе пер
вых. Сообщили мы об этом на
чальнику АХО т. Григорьеву, от
ветственному за посылку людей 
на очистку путей. Нужно, чтобы 
коллектив разобрался в недостой
ных поступках своих товарищей, 
оставивших о себе такую дурную 
славу. М. МИХАЙЛОВСКИЙ, 

дорожный мастер. 
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У молодых рабочих комбината 
Спорт—помощник в труде 

Говорят: спорт — помощник в тру
де. Так ли это? Думается, что яр
ким, убедительным ответом на этот 
вопрос послужит рассказ разливщика 
мартеновского цеха № 3 Ильи Лукь-
янчука об одном из лучших спорт
сменов молодежных общежитий ком
бината подручном сталеваре 3-го 
мартеновского цеха Геннадие Назарь
еве, 

Если бы мне задали вопрос 
кого я считаю самым лучшим 
спортсменом нашего физкультур
ного коллектива, я бы, не заду
мываясь, ответил: Геннадия На
зарьева. Ведь качества спортсме
на или физкультурника характе
ризуются не только его личными 
достижениями, а и его участием 
в массовой работе. Все это время, 
которое я живу и работаю в. од
ном коллективе с Геннадием,я его 
знаю не только как активного 
участника всех спортивных меро
приятий и в цехе и в общежитии, 
а и как умелого, неутомимого ор
ганизатора. Эти способности были 
замечены его товарищами по об 
щежитию. На выборах своего ор
ганизатора физкультурники 2-го 
этажа северного крыла второго 
интерната единогласно выдвинули 
его кандидатуру. И коллектив не 
ошибся в своем выборе. С первых 
дней своей общественной работы 
Геннадий горячо взялся за люби
мое дело. Чувствовалось, что он 
по-настоящему дорожит спортив
ной честью своего коллектива. 

Физоргом Назарьев работает 
всего лишь несколько месяцев, но 
уже и за это время физкультурни
ки 2-го этажа добились хороших 
успехов. Вот они: осенью прошло-

Морозу не одолеть 
Выполняя обязанности физорга, 

мне приходилось часто иметь та
кой разговор: 

— Володя, завтра эстафета. 
Как, ты примешь участие? 

— Я же учусь в школе. 
— Но ведь завтра воскресенье. 
— А мне же надо отдохнуть. 
... Потом такие разговоры стали 

слышатся реже. И теперь это уже 
кажется далеким прошлым. Хотя, 
откровенно говоря, это не так 
давно было. Сейчас отпала такая 
необходимость ходить и упраши
вать кого-нибудь принять участие 
в каком-либо спортивном меро
приятии. Ребята сами приходят 
задолго до назначенного дня со
ревнований. Надо ведь потрениро
ваться! 

Занимаются спортом все, в том 
числе и студенты, и учащиеся 
школ. И это ни для кого не ка
жется обременительным. Каждый 
из таких ребят, как студенты-ве
черники горнометаллургического 
института Яков Гаврилов, Нико
лай Артемьев, индустриального 
техникума — Алексей Калядин, 
Николай Моисеенко и учащиеся 
школы рабочей молодежи—Миха
ил Быданов, Муллагалиев и мно
гие другие, отлично понимают, 
что занятие спортом — это ие ка
кая-то общественная нагрузка, а 
обязательная необходимость для 
каждого молодого человека, 

Этих товарищей можно увидеть 
на утренней заре ушедшими на 
лыжах далеко в степь или в ве
черние сумерки на ледяных до
рожках сверкающего от электри
ческого света катка, на хоккей
ном поле и т. д. 

Юноши одеты легко, по-спор
тивному. Но никакому морозу не 
одолеть закаленных и выносли
вых ребят! 3. СУЛЕЙМАНОВ, 

физорг 4-го этажа северного 
крыла интерната № 2. 

го года на закрытии летне 
го спортивного сезона этот 
к о л л е к т и в занял среди 
команд интернатов первые 
места в эстафете, по стрель
бе и лыжам и 2-е место по 
конькам. 

Этими успехами спорт
смены дружной команды во 
многом обязаны своему фи

зоргу Геннадию Назарьеву, кото
рый на многих соревнованиях за
воевывал личное первенство. Это 
сильно влияет на общие резуль
таты команды. И главное, конеч
но, то, что личный пример физор
га воодушевляет спортсменов кол
лектива достичь таких же резуль
татов. А это большое дело. 

В соревнованиях лыжников, 
проходивших в январе, в зачет 
зимней спартакиады интернатов 
Геннадий Назарьев добился луч
ших результатов и завоевал зва
ние чемпиона молодежных обще
житий комбината по лыжам. 

Но ведь кроме этого Геннадий 
работает в одном из основных це
хов комбината рабочим ведущей 
профессии — подручным стале
вара и учится в школе рабочей 
молодежи. 

Уже то, что коллектив стале
плавильщиков мартеновской печи 
№ 22, где трудится Г. Назарьев, 
завоевал недавно гордое и почет

ное звание коллектива коммуни
стического труда, говорит о мно
гом. В этой замечательной трудо
вой победе коллектива вложена 
доля труда молодого рабочего На
зарьева. 

Вот что рассказывает о нем на
чальник смены мартеновского це
ха № 3 Евгений Павлович Гред-
нев: 

— Назарьев работает в качест
ве третьего подручного сталевара, 
но частенько ему приходится вы
полнять обязанности второго под
ручного. И он с ними блестяще 
справляется. И я уверен, что вне-
далеком будущем он сможет воз
главить бригаду сталеплавильщи
ков печи. Геннадий любит труд, 
любит свою профессию металлур
га. И то, что он учится в школе и 
занимается спортом, для него 
большое подспорье. 

А вот что сообщают из школы: 
— Геннадий Назарьев — один 

из лучших учеников нашей шко
лы. В нынешнем году он заканчи
вает учебу в школе рабочей мо
лодежи и для нас, учителей, бу
дет особенно приятно вручить ат 
тестат зрелости этому энергично 
му, жизнерадостному, всегда ак
куратному и подтянутому юноше 

Илья ЛУКЬЯНЧУН, 
разливщик мартеновского 

цеха № 3. 

Разговор о кинокартине 

Цифры и факты 
586 человек, то есть каждый второй молодой рабочий, проживав 

ющий в интернатах комбината, занимается в каком-нибудь учебном; 
заведении. Г 

343 человека являются учащимися школ рабочей молодежи, 
) 80 —- студентами-вечерниками институтов и техникумов; 18 юношей 
) занимаются на подготовительных курсах, все остальные посещают, 
j занятия различных курсов приобретения второй профессии, повыше» 
) ния квалификации и т. д. 

954 человека являются членами добровольного спортобщества 1 

«Труд», 325 физкультурников имеют спортивные разряды по самым 
различным видам спорта, из которых 74 человека выполнили раз 
рядные нормативы в первом году семилетки, а 18 человек совсем не
давно — в минувшее воскресенье. 

Обладатель приза—В. Попов 
Большое событие произошло у 

спортсменов молодежных общежи
тий комбината в декабре прошло
го года, Тогда был проведен мас
совый новогодний шахматный 
турнир на приз Центрального со
вета ДСО «Труд» и редакции га
зеты «Советская Россия». Турнир 
получил горячую поддержку сре
ди молодежи интернатов. 

За приз боролись 128 шахма
тистов. Все участники были раз
биты на отдельные группы по 8 
человек. В каждой группе был 
проведен турнир по алимпийской 
системе: проигравший выбывает 
из турнира. Победители «восьме
рок» во втором этапе соревнова
ний вновь собирались в группы 
такого же количества участников. 
Победители этих групп завоевали 
право участвовать в третьем эта
пе состязаний. В полуфинал вто
рого этапа вышли сильнейшие 
спортсмены интернатов тт. Попов, 
Быданов, Чаусенко, Никитин и 
доугие. 

В финальных играх 2-го этапа 
встретились Попов — Никитин, и 
Быданов — Чаусенко. В напря
женной борьбе победу одержали 
Попов и Быданов. Они получили 
почетное право участвовать в 
третьем этапе соревнований, 

Смело, в атакующем стиле про
ведя все партии, моторист коксо
химического производства Влади
мир Попов занял 1-е место и за
воевал приз ЦС ДСО «Труд» и 
редакции газеты «Советская Рос
сия». 

На этих состязаниях хороших 
результатов добился монтер цеха 
связи Михаил Быданов, проиграв
ший лишь последнюю финальную 
встречу. 

Определенных успехов доби
лись также работники аглофабри-
ки Юрий Чаусенко, получивший 
2-й спортивный разряд и резчик 
сортопрокатного цеха Капитон 
Никитин, выполнивший нормати
вы 3-го разряда. 

Следует отме
тить, что облада
тель приза Влади
мир Попов, участ
вуя в недавно за
кончившемся чет
вертьфинале пер
венства города по 
шахматам, занял 
первое место и 
выполнил норму 
спортсмена перво
го разряда. 

Молодежь об
щежитий комбина
та с интересом бу
дет следить за вы
ступлением своего 
товарища в полу
финале турнира 
сильнейших шах
матистов города, 
который начнется 
в середине февра
ля. 

Юрий ПРОНОВ, 
судья со

ревнований. 

Промелькнули на экране по
следние кадры, вспыхнул свег. 
Демонстрация кинофильма «Ссора 
в Лукашах» окончена. 

Но .зрители, работники совхоза 
МОС, не сразу уходят —• много 
мыслей вызвала картина, разго
воров и споров. Чтобы лучше 
выявить достоинства картины и ее 
влияние на воспитание советского 
человека, культкомиссия профко
ма, правление Дворца культуры 
металлургов и дирекция совхоза 
решили провести конференцию 
зрителей. 

Желающих участвовать в этой 
необычной для работников совхо
за конференции оказалось немало 
и на нее, состоявшуюся 7 февра
ля, в клуб пришло много ра
бочих и с п е ц и а л и с т о в сель
ского хозяйства. Картина была о 
советском селе, о жизни труже
ников полей, о преодолении част
но-собственнических настроений, 
торжестве нового. Она привлекла 
работников совхоза и вызвала ак
тивность в обсуждении. Зрители 
не только отмечали удачи и недо
четы картины, но и приводили 
примеры из жизни коллектива 
совхоза. Врач т. Гусева отметила, 
что картина учит хорошему. 

— И у нас в совхозе есть еще 
люди, не понимающие элементар
ных требований культуры. Шо
фер Иванов, например, заходит в 
здравпункт с папиросой, в шапке, 
чтобы подписать путевые листы. 
Нередко у нас встретишь и де
вушку с папиросой, а это и вред

но и некультурно,— сказала она. 
— Пример надо брать с поло

жительных героев. Таким в кар
тине Костя Ласточкин. Он и об
щественное ставит на первое ме
сто и борется за культуру, за здо
ровые отношения в обществе и 
семье, — заявила агроном Валя 
Краснова. 

А учительница Елена Федоров
на Краснова подняла вопрос о 
воспитании детей в семье. Для 
примера она указала на ненор
мальные отношения к ученику 
четвертого класса Леонову в 
семье. Отчим Недворягин нередко 
доводит мальчика до того, что 
тот в школу идет со слезами. 

— Вот с такими явлениями и 
учат нас бороться хорошие лите
ратурные произведения и кино
картины, — заключила она. 

Еще ярче осветила эту сторону 
жизни учительница В. Духанина. 
Она рассказала о семье В. И. Ле
нина, об отношениях в ней, явля
вшихся примером для нас. 

Много вопросов по организации 
политико-воспитательной работы 
было задано секретарю парторга
низации П. Алексееву. 

На этой конференции зрителей 
присутствовали клубные работни
ки Кизильского района. Один аз 
них т. Радаев из Карабулака за
явил, что многое почерпнул из 
организации конференции и об
суждения кинокартины, чтобы ор
ганизовать такую конференцию в 
своем клубе. 

Н. ПЛАТОНОВА. 

Вечер в школе 
В минувшую субботу в школе 

рабочей молодежи N° 2 состоялся 
традиционный вечер встречи уча
щихся с выпускниками школы. 

С докладом перед собравшимися 
выступил директор школы № 2 
П. Д. Донец. Он рассказал об ус
пехах выпускников этой школы и 
призвал учащихся настойчивее 
овладевать знаниями, чтобы на

дежнее подготовиться к предстоя
щим экзаменам. 

Затем присутствующие прослу
шали концерт художественной са
модеятельности клуба железнодо
рожников внутризаводского тран
спорта. В заключение вечера в 
актовом зале были организованы 
танцы. 

Ф. САРАТОВ. 

Н О В Ы Е К Н И Г И 
В магазины Книготорга посту

пила в п р о д а ж у следующая лите
ратура: 

Основы марксизма - ленинизма. 
Госполитиздат, 1959 год. Ц е н а 
11 руб. 

П. Никитин. Политическая эко
номия. Соцэкгиз, 1959 год. Ц е н а 
18 руб. 

Основы политических знаний. 
Учебное пособие. Госполитиздат, 
1959 год. Цена 5 руб. 50 коп. 

Н а тренировке. 

М . Уилсон. Ж и з н ь во мгле. И . Л 
1959 г. Ц е н а 17 руб, 

Г. Раппопорт. Будни подполья. 
Латгосиздат , 1959 г. Ц е н а 5 руб. 
95 коп. 

В. Вересаев. Избранное в 2-х 
томах. Повести и рассказы. Гос
литиздат, 1959 г. Ц е н а 21 руб. 
85 коп. 

Б. Келлерман. Девятое ноября. 
Пляска смерти, перевод с немец
кого. Гослитиздат, 1959 год. Ц е 
на 23 руб. 50 коп. 

Круг чтения для молодежи. М а 
шина и ее прошлое, настоящее и 
будущее. « М о л о д а я гвардия», 
1959 год. Цена 20 руб. 

Й. Бернацкий и др. Первый под
ручный сталевара на мартенов
ских п е ч а х Металлургиздат , 
1959 г, Ц е н а 6 руб. 65 коп. 

В. Линчевский. Топливо и его 
сжигание. Металлургиздат, 1959 г. 
Ц е н а 10 руб. 

В. Чеканов. Руководство к лабо
раторным работам по электротех
нике. Металлургиздат, 1959 год. 
Ц е н а 6 руб. 

B. Романовский. Справочник по 
холбдной штамповке. Машгиз, 
1959 год. Ц е н а 25 руб. 80 коп. 

C . Гинзбург и др. Основы авто
матики и телемеханики. Госэнер-
гоиздат, 1959 г. Цена 15 руб. 

Д . Васильев. Основы теории и 
расчета следящих систем. Гос -
энергоиздат, 1959 год. Ц е н а 10 руб. 

Л . Шницер. Основы теории и 
нагрузочная способность тран
сформаторов. Госэнерго и з д а т, 
1959 г. Ц е н а 7 руб. 15 коп. 

Насосы. Каталог — справочник. 
М а ш г и з , 1959 г. Ц е н а 51 руб. 
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